## Der Helm wird fertig!

Neugier brach aus. Nach dem Anruf von Steinmetzmeister Rainer Knußmann aus Nackenheim hielt es den Vorsitzenden des Oppenheimer Geschichtsvereins (OGV) nicht mehr im Haus. Umgehend besuchte er den Steinmetz in seinem Atelier und konnte dort die fast fertig gestellte Rekonstruktion eines Sandsteinhelmes für den Veteranenstein auf dem Oppenheimer Friedhof in Augenschein nehmen. Im Juni 2015 hatte der OGV einen entsprechenden Auftrag erteilt. Nach Genehmigung durch die untere Denkmalschutzbehörde konnten die Arbeiten beginnen. Drei nicht sonderlich aussagekräftige Fotos vom Oppenheimer Helmaufsatz sowie eine Vielzahl von Photographien vergleichbarer Modelle in Rheinhessen mussten studiert werden, bevor ein Entwurf skizziert und eine Bearbeitungsstrategie ausgearbeitet werden konnten. Kurz vor dem Weihnachtsfest 2015 gelang nun dem Nackenheimer Meister mit seinem Anruf eine gelungene Überraschung. Im kommenden Jahr wird der Aufsatz zur Freude des OGV und aller Oppenheimer auf dem Obelisk zu bewundern sein. Dieser muss jedoch vorher an etlichen Stellen ausgebessert werden. Ein Auftrag auch hierzu ist vergeben worden. Die Stadt Oppenheim unterstützt finanziell diese Arbeiten.